



学年のまとめ、そしてよき校風と伝統を受け継いで

美山小学校長 大舟木 茂夫

立春が過ぎてもまだまだ寒い日が続いております。それでも本校では、1月の第2週から3週にかけてインフルエンザに14名の児童が罹患しましたが、その後は全く兆候を見せずに、全員元気に登校しております。本日13日(金)には、体育館でなわとび記録会が行われました。自分の目標に向かって精一杯頑張る美山っ子の姿が、とても頼もしく見えた一時でした。お忙しい中、応援に駆けつけてくださった保護者の皆様に心より御礼申し上げます。

さて、平成26年度も残すところ1か月余りとなり、学校では現在今年習ったことをしっかりと身につけるために、復習を中心に学年のまとめに取り組んでいます。また、鼓笛隊や児童会活動、集団登校班など、6年生から5年生や下級生にバトンを引き継ぐ活動が行われています。創立141年を迎えた美山小学校のよき校風と伝統を、子どもたちがしっかりと受け継いでいます。

今年度本校児童は、文化面では自分の考えを発表する主張大会、ポスターや絵画、作文や習字などの各種コンクール、そして運動面では田村市の水泳大会や陸上大会等で、多くの入賞を果たしました。先日は書き初めコンクールで、1年大山美悠さんの作品が「書き初め奨励賞」に選ばれ、8年ぶりに美山小学校も「奨励学校賞」を受賞しました。子どもたちの幅広い活躍が目立った1年でした。

さらに、2月19日(木)に田村市文化センターで開かれる田村市教育実践報告会では、「学力向上に向けた学校の取組」の題で、田村市の小中学校を代表して美山小学校の実践を発表することになりました。子どもたちだけでなく、私たち教職員も子どもたちに学力をつけるために頑張っていることを市民の皆さんにアピールしてきたいと思っております。美山地区の皆様におかれましても、時間の都合がつく範囲でご来場いただければと思っております。

(19日の予定 受付13:30～ 開会14:00 美山小発表予定14:40頃 閉会16:30)

約束事を確認し、「家庭での生活リズム」を大切にしましょう。

去る1月29日(金)に、船引中学校区(船引小、美山小、瀬川小、要田小、船引中)の学校保健委員会が開催されました。今回は児童生徒のアンケートをもとに、「目の健康」を議題として生活習慣改善のための話し合いがなされました。船引中学校区の児童生徒は、テレビの視聴やゲームで遊ぶ時間が全国や県の平均より長く、視力低下の原因になっていることが考えられます。他にも長時間ゲームをしたりスマホをやることにより、睡眠不足から学習に集中できない様子が見られたり、体を動かす機会が減少し肥満につながるなど、学習上や健康上の課題も指摘されました。また、家庭において「ゲームをする時の約束がある」と答えた児童生徒は6割弱にとどまっています。眠くなるまで自由にやれる環境が、『早寝早起き朝ごはん』が難しくなったり、夜の歯磨きをしないでしまったりという悪循環を招いていることも事実です。

ゲームはどの時間帯にやるか、平日どのくらいの時間まではいいかなど、家庭内での約束事を親子で確認し、約束を守る意志の強さも育てていきたいものです。

【今後の行事予定】

- 2月19日(木) 田村市教育実践報告会
給食なし 4校時限
- 20日(金) PTA監査会
- 23日(月) 第3回計算コンテスト(問題は配付済みです)
- 25日(水) 美山小学校学校保健委員会
- 27日(金) 授業参観、PTA総会、学年懇談会、PTA慰労会
- 3月 4日(水) 学校評議員会
- 5日(木) 6年生を送る会、鼓笛移杖式
- 9日(月) 同窓会総会
- 18日(水) 卒業式予行
- 21日(土) 春分の日
- 23日(月) 修了式、卒業式



授業風景より

◇ 鬼は外！福は内 ◇

2月3日は節分でした。5年生が各教室を回り、元気よく「鬼は外、福は内」と豆をまきました。子ども達は元気に心の鬼を追い出していました。福豆を食べた子どもたちが、今年も無病息災で過ごせることを願っています。



◇ これが一億円！ ◇

2月3日（火）に郡山税務署から税理士さんをお招きして6年生を対象に租税教室が行われました。税金の種類、使われ方などについて分かりやすく教えていただき、子どもたちは税金が大切なもので、なくてはならないものだと言うことを大変よく理解しました。

1億円分の現金の見本も見せていただき、その重さに驚いたりしながら、学習を深めることができました。



◇ 自分たちにできること ◇

児童会の代表委員会が中心となり、各ご家庭に「書き損じハガキや未使用切手等」の提供の協力をお願いしました。先日、学校に寄せられたたくさんのはがきを田村市社会福祉協議会にお渡ししました。今後もこのような活動を通して、社会の一員として互いに支え合って生活することの大切さを学んでいってほしいと思います。社会福祉団体の「福祉のまちづくりの会」の方から感謝状と学校で集めているボトルキャップをいただきました。各家庭からいただいた善意に心から感謝いたします。



◇ 一輪車が上手になりました ◇

2/6・17の2回にわたって、余目一輪車クラブスポーツ少年団の代表佐藤菜花様の指導により、「一輪車パワーアップ作戦」が行われます。1・2年生は体育館の壁伝いにおそろおそろ一輪車に乗っていましたが、中・高学年になると数メートル進むようになり、上達が見られました。また、すでに乗ることができていた児童は、一人ひとりがめあてを持って集団での演技の練習に励む姿が見られました。練習の成果を来年どこかで披露できればと考えております。



◇ 気をつけましょう ◇

2月10日（火）に5・6年生を対象にNTTドコモ安全教室インストラクターの片岡美奈子様、畑中勇樹様を講師として「携帯安全教室」を行いました。インターネット上では、姿の見えない相手とのやりとりになります。相手がどんな人なのか、十分に気をつけなければトラブルに巻き込まれる可能性もあるということを学びました。また、本当の思いが伝わりにくく、人間関係のトラブルの原因になることもあるなど、大切な学習をしました。メディアとの接し方についてご家庭でも、ぜひ、話題にあげていただければ幸いです。



◇ ぜひ、ごらんください ◇

美山小学校のホームページをぜひ、ご覧ください。

【ホームページのアドレス】

<http://www.tamura.gr.fks.ed.jp>

